



感謝

校訓

かしこく たくましく うつくしく

令和3年5月12日 第2号 文責 梶原 圭一



④わやかなあいさつが響く学校を目指して

本年度、目指す学校像として「ふるさと『**さ・か・せ・か・わ**』小学校の姿」を作成したことは、前号でもお知らせしました。これらの具体的な取組や子どもたちの様子について、学校だよりもお知らせしていこうと思います。

これまで本校では、明るく元気なあいさつができる子どもたちを育てるために、様々な取組を行ってきています。朝の登校時に行っている「校門一礼」もその一つです。今日も一日、この学校で学べることへの感謝の気持ちを込めて、登校班員が全員声を揃えて「おはようございます」とあいさつします。その他にも、校内で出会う先生方に「こんにちは」とあいさつをするといった取組もあります。先日は、地域の方から「元気なあいさつができていますね。」「休みの日に会った小学生からあいさつをされて、うれしかった。」といった声もいただけるようになりました。

最近は、朝から1年生が「校長先生、おはようございます」とあいさつをしてくれ、とても気持ちがいいです。1年生の下校指導で、学童に帰る子どもたちを引率することがあります。保育所に着くと園長室の前まで行き、「園長先生、ただいま帰りました。」と元気にあいさつをしている様子が見られます。保育所でしっかりと身に付けてこられたよき習慣を、保小で連携しながら継続していくかなければならないと感じています。

始業式の際に、「さわやかなあいさつが出来るようになるには、どんなことが必要でしょうか。」と子どもたちに投げかけ、それぞれの学年に応じて考えてもらいました。「自分たちからあいさつする」や「相手より先にあいさつする」、「大きな声であいさつをする」といった意見が出されていたようです。

あいさつは、人と人とのコミュニケーションの基本であると考えます。時と場所、相手を意識し、考えて行うことが重要です。本校の児童に育てたい資質・能力である「**考動力**」を磨く場面です。先日、給食の道具を返却に来た3・4年生が、そこで待っていた養護の先生と学校主事の先生に対して、廊下に響くような大きな声で「ごちそうさまでした!」と言っていました。同行している担任が、「この場合の「さわやかなあいさつ」は、どんな気持ちで言った方がいいのかな?」と、子どもたちに問い合わせながら、意見を聞いて実践していました。

このように行動の意味を問い合わせながら、子どもたちとともに「さわやかなあいさつ」の在り方について考えていきたいと思います。保護者の方々や地域の方々には、本年度も「ごあいさつ運動」等でご協力いただくことになりますが、どうぞよろしくお願ひいたします。



わたし(の命)を大切にするために

4月15日(木)に交通教室、4月20日(火)に地震津波避難訓練を実施しました。この2つの学校行事は、「ふるさと『さ・か・せ・か・わ』小学校の姿」の「わたし(の命)を大切にする学校」を具体化する取組です。

交通教室では、苓北交番、交通安全協会、地域の交通安全指導員の方々にご協力いただき、安全な道路の渡り方や自転車の乗り方などを指導していただきました。また、この交通教室前の午前中に、地域の溝上モータース様に自転車点検もしていただきました。本当に有り難いことです。

地震津波避難訓練では、1年生にとっては初めての避難訓練でしたが、担任の指示に従って、速やかに避難できました。子どもたちに私自身の熊本地震の経験等を話し、自分の命を守るために、自分で考え、判断し、行動する力を高めていく大切さを伝えました。

これから世の中がどのように変化していくのか、予測困難な時代がやってくることでしょう。そのような中にあって、誰かに指示されなくても、自分の命は自分で守るという意識や行動が何よりも求められてくると考えます。今回の行事に限らず、「わたし(の命)を大切にする学校」を目指し、様々な教育活動を工夫していきたいと思います。



子ども読書の日集会(たんぽぽホールお話会)

子どもたちの読書に対する関心を高め、読書の幅を広げる(学びに向かう力)ことを目的に、苓北町の読書推進ボランティアグループ「たんぽぽホール」の方々10名をお招きし、お話会を実施しました。本来であれば、全校児童を集めてお話を聞きたかったのですが、新型コロナウイルス感染症対策として、1・2年生のみ直接お話を聞き、3年生以上はリモートで視聴しました。昨年度は臨時休校のため、このお話会を実施することができませんでしたので、本年度は子どもたちも楽しみにしていました。



お話会では、絵本の読み聞かせだけでなく、手作りの人形劇も見せていただき、子どもたちもお話の世界に引き込まれていました。お話会が終わった後も、道具に触らせていただいたり、たんぽぽホールの皆さんと会話したりと、充実した時間を過ごすことができました。

たんぽぽホールの方々には、毎月の読み聞かせの時間にも来ていただき、様々なお話を紹介していただいている。子どもたちが楽しみにしている時間もあります。今後もよろしくお願ひいたします。

<今後の予定> ※県内や町内の新型コロナウイルスの感染状況等により、予定を変更する場合もあります。

5月23日(日) 運動会

5月28日(金) 新体力テスト

5月24日(月) 振替休業日

5月31日(月) ゴミ0運動

5月25日(火) プール掃除

6月 4日(金) 水俣に学ぶ肥後っ子教室(5年)

5月27日(木) 全国学力・学習状況調査(6年)

6月 24日(木) 風水害避難訓練(引き渡し訓練)